



SOZIALRAUMANALYSE

Sich jetzt engagieren:

Wohnen und Pflege für Ältere in Schallstadt



Konkrete Ergebnisse bis zur Sommerpause.

Die bürgerschaftlichen Arbeitsgruppen AG „Steingasse“ und AG „Neue Ortsmitte“ wenden sich nun den konkreten Planungen für das Wohnen und die Pflege in Schallstadt zu. 15 Bürgerinnen und Bürger, die sich zur letzten Sitzung am 24. Februar 2015 im Kultur- und Vereinshaus eingefunden haben, haben nun einen Zeitplan für die Erarbeitung von zwei Konzepten verabschiedet: Es soll eine Demenz-Wohngruppe in der Steingasse und ein Mehrgenerationenwohnen mit Tagespflege und Café auf der Neuen Ortsmitte entstehen.

Was bedeutet das konkret?

In der AG „Steingasse“ werden die Themen Vereinsgründung, Pflege in geteilter Verantwortung, Raum- und Personalplanung für eine Wohngruppe für demenzkranke Menschen in den nächsten Sitzungen behandelt. Wir haben zwei sachkundige Referenten eingeladen: Am 18. März 2015 wird Frau Meister (Sozialstation Mittlerer Breisgau) die Notwendigkeiten einer Vereinsgründung darstellen und anschließend Thomas Speyer aus dem Verein Labyrinth e.V. (Ebnet und Kirchzarten) berichten. Am 1. April 2015 wird Michael Szymczak (Sozialstation Nördlicher Breisgau und Pflegewohngruppe Adlergarten) die Zusammenarbeit von Pflege und Alltagsbegleitung in einer Demenz-Wohngruppe erläutern.

Die Notwendigkeit für neue Versorgungsstrukturen im Alter in Schallstadt wurde anhand einer Präsentation zum demografischen Wandel in der „AG Neue Ortsmitte“ erneut deutlich aufgezeigt. Die Ergebnisse der Planungswerkstatt bzgl. der Neuen Ortsmitte wurden besprochen, Berichte von AG-Teilnehmenden, die persönlich an der Planungswerkstatt teilgenommen hatten, flossen ein. Die Diskussionen der verschiedenen Varianten waren aufschlussreich und informativ, es wurde sich gemeinschaftlich davon distanziert an den Varianten selbst weiter zu arbeiten. Priorität der AG liegt in der konzeptionellen Erarbeitung der von der Arbeitsgruppe gewünschten Einrichtungen, die in der Neuen Ortsmitte entstehen sollen: Mehrgenerationenwohnen, Tagespflege und ein bürgerschaftlich geführtes Café.

Einen ersten Input zum Thema Tagespflege wird Frau Ostrowski (Sozialstation Mittlerer Breisgau) in der nächsten Sitzung einbringen. Die an die AG-Mitglieder versandten Unterlagen zum Thema Mehrgenerationenwohnen und Tagespflege werden zum nächsten Termin besprochen.

Am 14. April 2015 um 17:30 Uhr wird die Gruppe das Quartierstreff Zähringen in Freiburg besuchen und durch Volker Wörnhör, Quartiersmanager des Bauvereins Breisgau, erste Eindrücke und Informationen zum Mehrgenerationenwohnen als auch zu ehrenamtlich geführten Cafés erhalten.

In beiden Arbeitsgruppen sind weitere Interessenten, auch für eine erste, unverbindliche Information, herzlich willkommen. Um die bisher versendeten Informationen zu erhalten, schreiben Sie bitte ein Mail an schuhmacher@eh-freiburg.de oder rufen Sie an: 0761 47812-85.

Die nächsten Treffen der Arbeitsgruppe finden also am

**18. März 2015 und am 1. April 2015 jeweils um 19:00 Uhr im Bürgersaal des
Bürger- und Vereinshauses (Kulturhaus), Kirchstraße 14, statt.**

Hierzu sind Sie wieder alle eingeladen. Weitere Interessenten – gerade auch Angehörige von demenziell erkrankten Menschen – sind herzlich willkommen! Bringen Sie Ihre Ideen mit ein, auch wenn Sie sich zunächst nur informieren möchten.

Alle Informationen finden Sie auch auf unserer Homepage auf der Startseite unter der Rubrik „Sozialraumanalyse für Schallstadt.“

Ihr Bürgermeisteramt